

# EL ECO ESCOLAR.

HOJA COMPOSTELANA DE NOTICIAS, AVISOS E INTERESES GENERALES

Se publica todos los dias despues de la Revista escepto los siguientes á festivos.

<p>Se suscribe en Santiago. Imprenta de D. José Rodríguez Rubio, Calle del Riego de Agua número 5, y en las librerías de los Sres. Escribano, Calleja y escuela de D. José Agra.</p>	<p>Precios de Suscripcion. En Santiago al mes la Revista. . . . . 3 rs. La Hoja. . . . . 4 id. Las dos publicaciones juntas. . . . . 6 id.</p>	<p>Precio de los anuncios. Comunicados á precios convencionales. Avisos en la Hoja diaria id. Se insertarán los artículos que se remitan si se hallan conformes al plan de la Redaccion; y no se devolverán.</p>	<p>Redaccion y Administracion. Calle del Riego de Agua núm 5, Se dirigirá la correspondencia al Secretario de la Redaccion en la oficina de la misma.</p>
--	--	--	---

## El Eco Escolar.

Santiago 31 de Enero de 1863.

### TELEGRAMAS.

Paris. 26 (por la noche.) La contestacion al discurso del emperador, que ha sido leida en el Senado, aplaude la politica exterior é interior que ha seguido el gobierno francés.

Berlin 25 (por la tarde) Todas las comunicaciones telegráficas con el interior de Polonia están cortadas.

Un despacho de Myslowitz anuncia que Varsovia estaba tranquila el domingo.

Ningun transporte de mercancías pasa para Varsovia.

Paris 26 El «Morning Post» anuncia que el duque de Coburgo ha deshechado las condiciones que se le habian impuesto al ofrecerle el trono de Grecia.

Berlin 26. Lucha encarnizada en Varsovia, en la que 23 obreros han atacado á los rusos: estos han quemado los acantonamientos. Se ha publicado la ley marcial.

Paris 25. Los grandes propietarios no se han mezclado en la insurreccion, pero si los obreros y algunos pequeños propietarios.

La «Gaceta de Breslau» dice que se reunieron muchos insurrectos en varios puntos de Polonia. Han dado una proclama prometiendo á los aldeanos el repartimiento de tierras.

Muchos propietarios se refugian en Varsovia.

### NOTICIAS GENERALES.

Estado de los trabajos de Marina, en el arsenal del Ferrol  
Fragata Tetuan: Forrada en cobre y muy adelantada la obra de calafates y se esperan modelos de coraza.

Fragata Almansa.--Se empezaron las diagonales posteriores, se labran los trancamiles de las cubiertas, esloras, etc.; se enzanchan los palos y vergas de la arboladura, colocan los herrajes á las cofas y hacen varias obras de escultura.

Fragata Príncipe Alfonso: Empezó el trazado de la Sala de Galibos y se alista la grada para ella.

Vapor Leon: Está en el baradero y saldrá como nuevo, cambiados fondos, costales y cubierta y se recorre la obra muerta.

Vapor Velasco: Vino á reparar y luego tendrá sus calderas, en disposicion de navegar por un par de años mas. Se activa la obra de carpinteros, calafates y talleres.

En la Factoria se construyen dos maquinas de fuerza de 600 caballos, una de 360, una de 180 y se empezaron una de 1000 y otra de 80; se hacen piezas de respeto para las Fragatas Tetuan, Madrid y Zaragoza. Se estan haciendo un nuevo dique, la sesta grada del astillero y la del depósito de carbon. En todo el mes de Diciembre, se ocuparon 3,380 operarios.

Uno de los oficiales que componen la tripulacion de la escuadra expedicionaria del Pacifico, escribe desde Montevideo con fecha 17 de diciembre una curiosa carta de la cual tomamos los siguientes párrafos:

«El 4 navegamos muy bien, 10 millas por hora, y mar llana. El 5 lo mismo, y creimos llegar a Montevideo el 6 por la mañana; pero el termómetro empezó á bajar, se formo una turbolenta por el SO., y á las seis de la tarde vimos que se nos venia encima un pampero muy fuerte. Como habia el viento llegado tan pronto, no levantaba aun mar, y el casco de la goleta apenas se movia. Ese viento fuerte no duró mas que una hora, luego aclaró. Toda la noche del 5 y del 6 estuvimos lo mismo, capeando; y en veinte y cuatro horas perdimos 30 millas. El 7 se calmó todo, pero todo nos fué propicio: viento, mar y corriente; mar, digo mal; pues ya habiamos doblado el cabo de Santa Maria, que es donde empieza la márgen

Norte del Rio de la Plata, de molo que ya estábamos en él.

«Pasamos enfrente de Maldonado y de la punta del Este, donde hay un fanal; mas tarde, por la isla de las Lobas, donde se pasean focas ó lobos marinos; luego por la isla de las Flores, donde solo hay piedras y un fanal, y á las ocho y cuarto de la noche anclamos en Montevideo con una luna muy hermosa. (La noche del 6 hubo un eclipse de luna). Bajamos á tierra y á duras penas encontramos cuarto para dormir; todos los hoteles estaban ocupados por gente que habia venido de Buenos Aires y del interior, solo á ver las fragatas españolas. Como no hay mucho fondo en este puerto, las fragatas han fondeado á 5 millas de él, y los domingos hay vaporcitos que por dos duros conducen á las fragatas á las personas que desean visitarlas. Ha causado gran impresion aquélla llegada de la escuadra; el presidente D. Bernardo Berro hizo formar tropa; tocar música, reunir el Senado y el Congreso el dia que Pinzon lo fué á visitar, y aunque la Constitucion de aquí prohíbe al presidente el que vaya á buques de guerra extranjeros, el presidente va á ir á los nuestros, solo por ser españoles. La poblacion toda recibe con mucho cariño á todos nosotros, y no se adivina el que haya prevencion alguna contra los españoles.

Segun las últimas noticias recibidas en Nueva-York, nada muy notable habia ocurrido en los estados centro americanos.

—Guatemala celebraba el cumpleaños de su presidente el general D. Rafael Carrera; en la república del Salvador se verificaba la feria de San Miguel con grandes transacciones comerciales y se trataba de introducir una compañía de ópera italiana en la ciudad capital

—Honduras, despues del movimiento revolucionario acaecido recientemente, manifestaba disposicion á conservar la paz.

—En Nicaragua habia descubierto el presidente Martinez una conspiracion tramada por el

que le echará en cara á cada momento el favor recibido. El reverso del reconocimiento se llama ingratitud. El beneficio es una deuda irredimible que pesa eternamente sobre nosotros; es un cordel que el que dá echa al cuello del que recibe. ¡Desgraciado si se queja, aunque le aboguen! Julio 24... 185..»

### XI.

Aquella estacion que llega con los cánticos de las vendimiadoras; aquella que aparece como una doncella melancólica y que se cubre con los ropajes de los mas hermosos ocasos; aquella cuya corona no es de flores, ni de mieses en sazón, sino de las hojas secas de las vides; aquella estacion es el otoño!

Si yo fuera poeta ¡oh dulce estacion! tendria para tí mis mas hermosos cantos como tengo hoy mis suspiros mas tristes. Yo cantaria con la voz del viento que jime entre los árboles que deshoja á su paso, y mi canto seria melancólico y dulce como la armonía de las olas que se quebran en las vertientes de la playa.

Homero, el grande Homero, no te sentó en la mesa de los dioses, y solo tuviste un altar como tus hermanas las estaciones.

Si yo hubiera vivido en aquellos tiempos en que Júpiter llenaba con su sombra el Capitolio, yo te alzaria un templo bajo el cielo de la Campania; un templo en que tuviese adoraciones y perfumes, como diosa de la melancolía.

Los romanos no te conocieron: cñeron tu frente con los verdes tirsos de las viñas; pusieron en tu diestra la copa en que se habia exprimido la uva dorada de Falerno, y en tus labios hicieron aparecer la sonrisa de la bacante.

¡Sacrilegos! La sonrisa de la bacante no es melancólica como lo eres tú, mi dulce estacion. Tú eres pura como una vestal, y triste como la estrella del véspero: ¡ah! yo te alzaré un altar sencillo, allá en aquel país que rodea la mar como una dulce amiga, en aquel país en donde amé como solo amau los locos ó los poetas.

Y cuando el viento refrigerante de se-

generales y se disponia a castigarlas severamente

—El congreso de Costa Rica acababa de sancionar una ley que anula los proyectos de Mr. Pomeroy sobre colonizacion en aquel estado. La cosecha de cafe ascendia a 100,000 quintales.

—De las republicas del Pacifico se refiere que en Guayaquil (Ecuador) ocurrio un incendio el 26 de noviembre que destruyó propiedades por valor de un millon de pesos. Algunos individuos perecieron al desplomarse los edificios destruidos. Nada se dice de la expedicion del general Urbina.

—Habia regresado al Peru el general Echenique y era recibido con entusiasmo por todas las poblaciones del lit ral que visitó en su viaje hasta el Callao.

—La fuerza armada, tanto maritima como terrestre, habia sido reducida a 10.000 hombres.

—En Chile causó general descontento el aumento en los derechos impuestos recientemente a los generos de algodón. De igual modo habia sido recibida la noticia de que el cónsul chileno en el Callao habia favorecido al general Urbina en su expedicion contra el Ecuador.

—Setemia que ocurriesen desavenencias entre Chile y Bolivia con motivo de haber sido reducidos a prision por las autoridades de Lamar varios ciudadanos chilenos.

—En los dias 21, 22 y 23 del anterior mes se sintió en el istmo de Panamá un fuerte temporal que ocasionó la pérdida de algunos buques y grandes averias en otros de los surtos en el fondeadero de Colon entre ellos el vapor inglés Aron, cuya tripulacion pudo alcanzar la tierra por medio de andaribetes despues de hacer todos los esfuerzos posibles para salvar la embarcacion. El Aron tenia a su bordo un millon de pesos, que fué rescatado cuando cesó el temporal. El vapor-correo americano Ocean Queen, despues de haber sufrido algunas averias en el tambor de una rueda pudo hacerse a la mar. El bergantin de los estados-Unidos Bainbridge perdió sus bastimentos y cañones y fué abandonado por los oficiales y la tripulacion.

—Las comunicaciones entre Colon y Panamá habian estado interrumpidas desde el 22 hasta el 24 por la noche, en que uno de los conductores del ferro carril logró llegar a Panamá, despues de dejar el tren a pocas millas de Colon, andando unas veces a pie, otras en bote y otras a caballo. Los alambres telegráficos quedaron rotos en algunos puntos, y la linea ferrea se cubrió en varias partes hasta de ocho pies de agua. La correspondencia y los pasajeros de Europa estaban frente a Colon en el vapor inglés Tamar, y los del Sur se hallaban detenidos en Panamá. El agua comenzaba a ceder, y se creia que en el término de un dia quedaria restablecida la comunicacion.

—La Convencion del Estado de Panamá debió reunirse el 28: Mosquera no habia llegado aun al Istmo ni se tenian noticias del teatro de la guerra.

SECCION OFICIAL.

La Gaceta del 27 no publica ninguna disposicion de ineret general.

El Senado no ha celebrado sesion el 26.

Lo Sesicu del Congreso del 26 fué abierta a las tres menos cuarto por el Sr. Lopez Ballesteros.

Aprobada el acta de la anterior.

El Sr. Olózaga rogó al Sr. ministro de Estado que trajese al Congreso los documentos que mediaron sobre el mismo señor como capitán general de Cuba y el gobierno respecto a la cuestion de Méjico, y con el plenipotenciario de España. Si no tenia inconveniente en llevarlos a las Cortes, dijo el orador que se ostendria de interpelar hasta conocerlos.

Tambien suplicó al señor ministro de la Gobernacion que se ocupase del espediente de las elecciones municipales de la Coruña.

El Sr. ministro de Estado contestó que no podia traer los documentos que se solicitaban, porque no habian venido en una época en que el gobierno no creyó conveniente traerlos, obrando con prudencia. Tales documentos, dijo que no debian traerse hasta que la cuestion de Méjico estuviese terminada, y que entonces podria ocuparse de ellos el Congreso sin compromiso alguno para los intereses del pais.

En cuanto a la cuestion de pasaportes espididos en la Habana a súbditos franceses, dijo que no habia inconveniente en tratarla.

El señor ministro de la Gobernacion manifestó que estudiaría el espediente sobre las elecciones municipales de la Coruña y contestaría al Sr. Olózaga.

El Sr. Olózaga se lamentó de que no viniesen los documentos que pidió, porque eso obligaba a los diputados españoles a conocer los actos del gobierno español por lo que de ellos se dice en el extranjero.

El Sr. Castro recordó la súplica que habia dirigido al gabinete anterior para que se trajesen al Congreso los espedientes de indultos concedidos en delitos electorales, a fin de que se tubiese en presentes al discutir el proyecto de ley de sancion penal que está en poder de la Comision del Congreso.

El señor ministro de la Gobernacion contestó que efectivamente recordaba la súplica del Sr. Castro, pero que la variacion de gabinete habia retardado el cumplimiento del deseo de S. S., y que no creia que hubiese inconveniente en llevar tales espedientes al Congreso.

Se entró en la órden del dia y se aprobó sin discusion el proyecto de ley llamando a las armas 35,000 hombres.

VARIEDADES.

CORRESPONDENCIA ÍNTIMA Y PRIVADA.

Desde un humilde retrete con honores de desvan-tan distante de salon-como cercano a portal, Benito escribe y saluda a Pascual a Diego y Blas y protesta desde luego-que aunque esteis en cornabal-en vuestras cartas no useis con él de ningun disfraz-el nunca se disfraza-no se disfraza jamás-que ya conocéis de viejo aquel sabido refran que al pan pan y al vino vino se debe siempre llamar, asi con vuestros enigmas-no he podido adivinar-quien es Julian quien es Julia- quien Doña Lués y Don Juan- quien es Guillermo, Pepita-Rosa, Petra y los demás-como son Carlota, Elvira-y aquel infeliz rapaz-que comió alevnas de pavo-aquel legumbretan-noeiva, amarga é indigesta-y en consecuencia fatal.- Quien sabe si Julia es Caransa-Antonia, Luisa ó Pilar-y si es blanco negro ó rubio-ese que llamais Julian.-Son tan confusas y vagas-las señas, que levot! a tal-si vuestras cartas, no son,-charadas para los mas.-¿Cómo hallar a un abogado-entre tantos como hay-y como a tres estudiantes a un teniente, a un capitán?-Chicos, para hablar así-mejor os fuera callar.-Tambien os ruego que con-las mujeres no os metais-porque es muy facil herir-su susceptibilidad-dejadlas que coqueteen-y que enamoren y.... demas--y para ellas y nosotros-que viva la libertad.-Dejad que la chusca Ana Melia-proteja la ancianidad-uniendo su corazon-al corazon de don Juan, que aun cuando el no es un pollito-tampoco lo es ella ya-y ademas segun me han dicho-buena dote la dará-y aunque cargue con ella-descarga su capital.-¿Que os importa que Corina,-tuviese un aprieto tal-que vertiese amargo llanto-por no haber podido obrar-con la presteza debida-en una cuestion vital.-¿Que os importa que la niña-de don Fulano de tal mustia y abatida y triste-nunca cese de llorar-y pargue de una modista-alguna fatalidad-por no haber dado a un vestido-el corte que debia dar?-

En lo que estás acertado-queridísimo Pascual-es en lo que hablas respecto-de la policia local,-péro lo que creo yo-que fué una excentricidad-fué impedirte que eludieses-la comision especial-que facilmente el derecho-pudo privarte de hablar-con la justicia que tiene-por su cuidado fatal-Mas no fué tuya la culpa-y dejémoslo pasar.-Adios! a vuestras señoras-respectivas, saludad-muchos besos a los niños-y que no haya novedad. Benito.

Mas una cosa-acabo de recordar.

Posdata. Deid a Tecla-que no la quise tecar-pues la tecla mugeril-es una tecla fatal,-que aun cuando no se la toque-demasiado suena ya.-Alguno de entre vosotros-no la ha tocado jamás-y aun sin tocarla produjo-una música infernal-y por eso yo no quiero-esponerme a tanto ó mas.

Siniestro. Es notable por cierto la frecuencia de incendios en casas y establecimientos, estando los mas asegurados, y aunque esta circunstancia al parecer atenúa las desgracias particulares, convendria no obstante que se indagase la causa para ver de remediarla en bien de la generalidad; y sobre todo que se allegasen desde luego suficientes medios materiales para cortar prontamente el fuego, pues por lo demás, público y notorio es el celo y abnegacion de las autoridades y vecinos para sofocarlo.

Una prueba mas de esta verdad es en el incendio que se declaró ayer a las 5 de la tarde en el horno situado en la Rua de S. Pedro, dicho de Sarela el que merced a la actividad desplegada por las autoridades y vecinos, pudo evitarse su propagara a las casas contiguas. Se hicieron dignos de encomio por la actividad que en el mismo mostraron D. Angel Novoa Blas, teniente de la Guardia-Civil, como tambien el sargento 1.º del provincial de esta ciudad, D. Pedro Perez Garcia y Domingo Santos oficial de una sombrereria, quienes han recibido una lijera contusion en la cabeza.

BOLETIN CATOLICO.

Sábado S. Pedro Nolasco fund. y Sta. Marcela y Luissas viudas.

Id. de mañana, Domingo Septuagésima. S. Ignacio ob. y márt., sta. Brigida virg. y s. Cecilio ob.

Advertencia. Notarán nuestros lectores que la Hoja dá todos los dias noticia de las observaciones meteorológicas que se hacen en esta Universidad. Como sus aplicaciones son interesantes, y publicadas en nuestro diario dan a las personas inteligentes un dato muy importante sin duda para el estudio de las localidades y condiciones climatológicas, no es de es rañar que distinguidas corporaciones científicas de España y Francia, así como los colegios de segunda enseñanza y escuelas especiales hayan reanitado, pidiendo el cambio con las de nuestros números, las notas mas exactas acerca del mismo punto recogidas en sus observatorios tres veces al dia. Las personas que así no aprecien ciertas cosas, debieran antes tomarse la molestia de estudiar estos ejemplos de hombres y países tan adelantados y tan cultos.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS DEL DIA DE AYER, recogidas en esta Universidad.

Table with 5 columns: Horas, Barómetro reducido a 0' en milímetros, Temperatura en grados centígrados, Direccion del viento, ESTADO del cielo. Data for 9 m. and 3 tard.

Table with 2 columns: Temperature máxima del día, Temperatura máxima al sol, Temperatura mínima del día. Values: 11°, 17°, 6°.

Table with 2 columns: Evaporacion en las 24 horas, Lluvia en las 24 horas. Values: 1,3 and 19,8 milímetros.

Editor responsable, Ramon Otero.

SANTIAGO, Imp. de José Rodriguez Rubial.

tiembre, arrastre las hojas secas por el estio; cuando las viñas hayan sido despojadas de sus racimos; cuando la hoja de la rosa sea llevada por la corriente del rio que pasa silencioso bajo su ventana; cuando las primeras lluvias caigan sobre la tierra, como la bendicion del Dios de los cristianos; cuando ella vuelva a mi lado, entonces te saludare como a un huésped querido-porque ella vuelve contigo; ella, pálida y hermosa como tú, que parece tu espíritu y que viene en vuelta entre las nubes de tus ocasos. ¡Ah! ¡me olvidaba!-No cuando venga ella, sino cuando venga su sombra; su recuerdo vive siempre en mi corazon, y tus brisas y tus horas de silencio traen a mi memoria escenas pasadas, y murmuran a mi oido palabras queridas, que son para mí músicas dulcísimas y regaladas ¡Otoño, otoño! ¿Volverá?...

XII.

En uno de los últimos dias de setiembre-y en la quinta de Blanca, se hablaba de fiestas y de bodas. Juanito se casaba el primero de octubre con Blanca. En los pueblos pequeños se profetiza, mejor dicho, se adelantan los sucesos, y estos corren de boca en boca con una rapidez increíble: allí, no solo es permitida la murmuracion, sino que es un pasatiempo, al que se entregan igualmente los hombres y las mujeres. Y como llega a nuestros oidos el rumor del mar que jamás hemos visto al tiempo que nos adelantamos hácia la playa para verte, así llegó a Marta la noticia de aquella boda fatal.

No lloró: mas aún; apareció en sus labios una sonrisa de ángel. Parecia volver a sus horas de tranquilidad y de esperanza; abrió de nuevo su clavicordio, abandonado desde el momento en que la habian olvidado, y cantó con la mas dulce resignacion una música melancólica y suave, cuya letra parecia alentarla é infundir en su pecho ideas de otros lugares en donde se ama eternamente. Cuando concluyó, cuando su voz moribunda y desfallecida murmuró la última estrofa de aquella cancion, cuando sus labios dejaron escapar como una amarga queja estos sentidos versos:

Frutos del triste suelo Angustia y llanto son: Anda a habitar del cielo La sùlgida mansion; Y en sus augustos senos Dichosa ver podrás Que aqui hay un mártir menos Y allí hay un ángel mas;